
Discours Eléonore : 
 
Bonjour à toutes et tous,  
 
Pour ceux qui ne me connaissent pas, Eléonore DEVALLEZ – chargée de 
développement au Comité Régional depuis octobre 2023 en alternance et depuis 
septembre 2024 en tant que salariée.  
 
Pour donner suite aux interventions de Claire et Mathieu sur le plan sportif, je vais vous 
faire une brève synthèse des actions de développement qui ont été mise en place sur 
l’année 2024.  
 
Le développement est composé de 4 axes majeurs, la jeunesse (avec les écoles 
françaises de cyclisme et le SRAV), la féminisation (avec le programme des 
ambassadrices), le cyclisme santé, et la promotion des métiers du cyclisme. 
 
 
JEUNESSE  
 
C’est sur le plan de la jeunesse que le Comité de BFC est le plus actif.  
Depuis janvier 2024, nous avons récupéré l’appel à projet lancé par Maconnais 
Beaujolais Agglomération et GV qui consistait à réaliser le bloc 3 du SRAV dans les 
écoles de l’agglomération. 
Grâce au travail de nos trois intervenants sur place, nous avons pu former les 35 
classes qui se sont lancées dans le projet, soit environ 800 élèves. 
 
Toujours dans le cadre du SRAV, le comité régional a formé 6 classes autour de son 
siège social à Besançon, dans les écoles Valentin, Pierre Brossolette et Henri Bourlier.  
 
En tant qu’organise de formation pour génération vélo, nous avons également réalisé 
6 formations au SRAV dans la région : Lons le Saunier, Besançon – SRAV Adapté, 
Pontarlier, Dijon, Dampierre sur Salon, et Chalon sur Saône.  
Une autre formation SRAV à été réalisée avec la SDJES du Doubs, à destination des 
animateurs en ACM du département.  
 
Toujours sur le volet de la jeunesse, nous avions cette année 12 EFC à visiter pour le 
renouvellement de leurs labels. 
Les 3 de Côte d’Or ont été réalisée par Romane PETIT – Chargée de Développement 
également. 
4 ont été réalisées par Alexis Brodbeck ou moi-même, et les 5 dernières sont ou vont 
être programmées prochainement.  
2 nouveaux clubs ont également fait une demande de labellisation : le BC Saulon, et 
Paray le Monial Cyclisme.  
 
Pour terminer sur le plan de la jeunesse, 5 stages développements ont été mis en 
place en 2024 : 1 en Route, 1 en Trial, et 3 en VTT.  
Un programme 2025 est en cours d’élaboration, pour une meilleure communication 
sur ces stages.  
 



Le Comité était présent pour promouvoir le cyclisme sur différents événements, 
notamment lors des journées JOP (CREPS – Besançon – Montbéliard), lors du 
challenge sécurité routière du Doubs, et lors du TDFFAZ au virage Labous à Morteau.  
 
 
FEMINISATION  
 
Le développement et la promotion du cyclisme féminin est également au cœur des 
actions de développement.  
 
Cette année, les ambassadrices ont réalisé des sorties 100% féminines chacune de 
leur côté, et ont été réunis mi-août lors du passage du TDFFAZ à Champagnole, pour 
la mise en place d’une rando, en partenariat avec la FDJ.  
Nous avons également eu une réunion avec la DTN fin septembre, pour faire un point 
sur les actions menées durant l’olympiade 2020-2024.  
Et nous organisons actuellement, des réunions mensuelles pour l’élaboration d’un 
programme 2025.  
 
Le comité a également réitéré cette année, la soirée des Etoiles Du Cyclisme Féminin, 
qui s’est déroulée le 7 novembre, dans l’amphithéâtre du collège de Pouilley-Les-
Vignes, et qui a permis de récompenser 25 femmes.  
Parmi elles, 4 encadrantes pour leur implication dans la mise en avant du cyclisme 
féminin, et 21 sportives qui se sont illustrées cette année sur le plan régional, national 
et international, toutes disciplines confondues.  
 
 
SANTE  
 
Sur l’axe santé, le comité avait mis en place deux séances de cyclisme santé par 
semaine en partenariat avec le COP’s de Besançon. Les séances étaient les lundis de 
10h à 11h et les jeudis de 18h à 19h, animés par Emeline Courtot de février à mi-
septembre 2024.  
 
Les projets autour de l’axe santé mettent du temps à se mettre en place, mais les 
mentalités évoluent et la DTN nous soutien. En collaboration avec Laëtitia Le Corguillé 
nous avons mit en place une formation fédérale nationale « Coach Vélo Santé » à 
Besançon du 18 au 21 mars 2024.  
 
 
PROFESSIONNALISATION 
 
Le forum des métiers du vélo n’a pas été reconduit en 2024, mais le sera peut-être en 
2025. 
 
Le comité, via le secteur développement est force de conseils et de propositions dans 
le domaine de la professionnalisation. En tant que clubs et comités départementaux, 
n’hésitez pas à nous contacter en cas de besoin.  
 


